

Escuelita Cochabamba e.V. - Die Vorsitzende -

Saarbrücken, 12. Dezember 2019

Verehrte Mitglieder, Spender und Freunde,

im Frühjahr dieses Jahres haben wir mit dem Projekt CHOCAYA begonnen. Die Berichte und Bilder aus Bolivien geben uns regelmäßig einen detaillierten Einblick in die Arbeit vor Ort. Das Projekt in CHOCAYA ist einerseits eine Art KITA und zum anderen eine Fördereinrichtung für Kinder, denen Schule nicht so leicht fällt. Dieser Bereich trägt den zusätzlichen Titel: "LUDOTECA". Damit sind wir zurückgekehrt sind zu unserem ursprünglichen Engagement benachteiligten Kindern den Zugang zu hochwertiger Bildung zu ermöglichen. Mit zwei Ausschnitten aus dem Bericht möchten wir Sie informieren, wofür Ihr Beitrag / Ihre Spende Verwendung findet und was damit bis jetzt erreicht werden konnte:





Zoyka Mamani, leitet den "KITA"-Bereich, berichtet:

"Dieser Gruppe - 24 Kinder 1 - 5 Jahre alt - stehen zwei Räume zur Verfügung. Die Kinder werden mit verschiedenen Aktivitäten zum verantwortungsbewussten Umgang mit verschiedenen Materialien aufgefordert; dabei geht es um die Förderung kognitiver, motorischer und sprachlicher Kompetenzen. Hierzu gibt es einen festen Arbeitsplan. Die Kinder lernen Vertrauen zu den Erziehern aufzubauen und ihre Bedürfnisse zu artikulieren. Sie erlernen ein geordnetes Verhalten beim Essen und die Wichtigkeit hygienischer Maßnahmen. Der Gesundheitszustand der Kinder ist mittlerweile stabil, die üblichen Kinderkrankheiten sind nicht ganz vermeidbar."

Die Gesundheitsmaßnahmen der CHOCAYA werden auch vom Gesundheitszentrum der Stadt gefördert. Zoyka Mamani wird derzeit von zwei Müttern unterstützt, eine Mutter beschäftigt sich mit den Kindern von 3 - 5 Jahren, die andere ist für die Zubereitung des Essens verantwortlich. Für Ordnung und Sauberkeit im "KITA"-Bereich sorgen Eltern, Erzieherinnen und Kinder gemeinsam. Eine Weiterentwicklung Kinderzentrum zum scheitert derzeit an den instabilen politischen Verhältnissen. Dringend benötigt werden Wasch- und Baderäume.





Die Erzieherin Patricia leitet die LUDOTECA. Täglich sind es ca. 15 Kinder der Klassen 1-6, die hier beim Lernen unterstützt werden. Zu Anfang des Jahres wurde eine diagnostische Auswertung durchgeführt, um einen zu erstellen. Arbeitsplan Die beiden Hauptprobleme waren und sind das Lesen und Schreiben. Die Haltung der Kinder: "Das kann ich nicht!" musste zuerst überwunden werden. Die Kinder lernen die Sprache handlungsorientiert und kooperativ mit anderen Kindern. So formen beispielsweise Buchstaben aus Knete. Erst danach geht es um Lesen und Schreiben.

Mittlerweile können alle Kinder der LUDOTECA lesen und schreiben.

Ein schöner Erfolg für unser Projekt zum Ende des ersten Jahres, das vor allem jetzt Hoffnung gibt, dass es vor Ort mit ihrer Unterstützung eine positive Entwicklung geben kann. Wir vom Verein waren in diesem Jahr aktiv bei einigen Veranstaltungen im Raum Saarbrücken wo wir das Projekt vorstellen konnten. Die letzte Aktion fand am Samstag den 7.12. statt, wo wir im Wasgau-Frischemarkt in Riegelsberg selbstgebackene Zimtwaffeln verkauft haben. Diese und andere Aktivitäten auch von den Partnern die uns unterstützen finden sie auf der Webseite www.escuelita-cochabamba.de

Wir bedanken uns bei Ihnen für die zahlreichen Spenden und die Mitgliedschaft und freuen uns auf eine Fortsetzung ihres Engagements im nächsten Jahr.

Wir wünschen allen ein friedvolles und gesegnetes Weihnachtsfest und alles Gute für das neue Jahr!

Ihre

Birgit Grauvogel Vorsitzende